

## En la zona euro

# Guindos prevé una caída del PIB más leve de la estimada para el segundo trimestre

kioskoymas#comunicación@confcuadros.com

**Advierte de una recuperación desigual entre los Estados miembros**

**Las horas trabajadas habrían disminuido entre un 10% y un 15%**

BEATRIZ LAPUENTE  
MADRID

El vicepresidente del Banco Central Europeo y exministro de Economía, Luis de Guindos, avanzó ayer que los últimos datos disponibles permiten anticipar una caída del PIB más leve de la prevista para la zona euro en el segundo trimestre del año, que se estimaba de un 13%, después de que la economía comunitaria experimentara una contracción del 3,6% en los primeros tres meses del año.

"Los datos más próximos ponen de manifiesto que seguramente la caída del PIB del segundo trimestre no será tan intensa, del 13% que es una caída sin precedentes, sino algo ligeramente mejor", subrayó en las jornadas 'Activemos España con Europa', junto al presidente del Partido Popular, Pablo Casado, en el marco de los Cursos de Verano de El Escorial de la Universidad Complutense de Madrid.

Asimismo, De Guindos apuntó que a corto plazo existe una "enorme incertidumbre" por cómo va a evolucionar la pandemia y subrayó que de momento está mermando significativamente en el comercio internacional, para el que se estima una caída de más del 10% este año, lo que afectará a las economías exportadoras, fundamentalmente a las del norte de Europa por su "gran componente exportador".

Sobre el mercado laboral, el vicepresidente del BCE apuntó que la caída de empleo no sigue la tendencia del PIB, como



Luis de Guindos, vicepresidente del BCE, a su llegada ayer lunes a un coloquio de los cursos de verano de El Escorial. EFE

### Propuestas del Partido Popular

► **Reforma fiscal.** El presidente del PP, Pablo Casado, expuso este lunes las propuestas de su formación para afrontar la crisis e insistió en su apuesta por una reforma fiscal que baje impuestos "como están haciendo otros países europeos".

► **Laboral.** El partido defiende un marco laboral "flexible", manteniendo la reforma laboral, "ahondando" en la bajada de las cotizaciones sociales "cuando se pueda para abaratar la contratación". También aboga por implantar una tarifa plana para autónomos e impulsar una nueva Ley de Empleadores mientras se fomenta la FP y la educación STEM.

► **Competitividad.** Hace hincapié en una "buena negociación" de la PAC en el sector primario, un plan de reindustrialización en el secundario, y costes fijos en energía, dado que se pueden aprovechar los fondos europeos dirigidos a planes verdes.

consecuencia de las herramientas laborales que se han puesto en marcha en todos los países europeos (como los ERTe). Por ello, dijo que para ver la evolución del mercado laboral, las horas trabajadas son un indicador más fiable que la evolución del desempleo. Así, recordó que en la Eurozona experimentó una caída del 3% en horas trabajadas de enero a marzo y que la previsión estaría entre el 10% y el 15% para el segundo trimestre de este año.

Con ello, De Guindos apuntó que se ha dado un incremento muy intenso del ahorro de las familias europeas, que en parte ha podido ser obligado por el confinamiento, pero también puede deberse a la precaución de los hogares ante el temor a la pérdida del empleo, lo que tiene un impacto más complejo de cara al consumo y por lo tanto en la recuperación.

En cuando a los precios, el vicepresidente del BCE indicó que se espera que el componente global de inflación siga cediendo por la caída de la demanda y por las medidas que se han tomado en algunos países, como la bajada temporal del IVA en Alemania, señalando que en el medio plazo pueden encontrarse dos fuerzas contrapuestas como la caída de la deman-

da y las restricciones de oferta.

### Recuperación desigual

De Guindos señaló que la zona euro va a experimentar ya tasas de crecimiento positivas en la segunda mitad del año pero que la recuperación va a ser "incompleta y desigual", tanto por sectores como por países. Según el vicepresidente del BCE, los Estados miembros no van a avanzar al mismo ritmo porque tienen "estructuras económicas diferentes", por lo que se trata de un "shock común" con consecuencias "asimétricas". Por esta razón, apuntó que la respuesta europea va a ser "fundamental". De Guindos destacó la importancia de la emisión conjunta de deuda. "Por primera vez se da en el conjunto de los países y la mayor parte se dedicará a transferencias, es algo que no había ocurrido nunca", apuntó.

Asimismo, a su entender, la política monetaria no puede ser la única que actúe y que tiene que ir acompañada de otras políticas nacionales y europeas. Así, señaló que la crisis provocada por el Covid es "muy diferente" a la de 2008 y que la respuesta también ha sido "más intensa y más rápida" que entonces, tomando medidas desde el primer momento e inyectando liquidez.

## La reactivación rebaja las prestaciones de los ERTe un 38% en junio

**La factura acumulada supera los 8.000 millones mientras que el número de beneficiarios se reduce en un 16%**

CINCO DÍAS  
MADRID

Las prestaciones de los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE) supusieron un gasto de 2.055,3 millones de euros en junio con la vuelta a la normalidad, una cifra un 38% inferior a la de mayo y la menor desde que comenzó la crisis sanitaria. El Ministerio de Trabajo informó ayer de que, de este importe, 1.886,4 millones de euros fueron ingresos netos para los afectados y 168,9 millones correspondieron al abono de las cuotas sociales. Sumando la cuantía de junio con la de mayo (3.318 millones) y abril (2.719 millones), el gasto en prestaciones por ERTE alcanza ya, recoge Efe, los 8.091,7 millones de euros.

En total, en junio 2.840.735 personas afectadas por ERTE recibieron una prestación, un 16% menos, después de que 546.545 personas hayan dejado de percibirla con respecto a mayo.

Muchos de estos trabajadores volvieron ya a la actividad antes de que hubiera terminado el mes, un comportamiento que continuará en los próximos meses "por la progresiva incorporación a la actividad de los trabajadores en ERTE".

Por otro lado, las prestaciones no correspondientes a ERTE han alcanzado un importe total de 2.059,9 millones, lo que deja el gasto total en prestaciones abonadas por el SEPE en los 4.115,2 millones de euros en junio, una cifra que se ha reducido en 1.392,5 millones desde el máximo alcanzado en mayo. Este gasto supone que los beneficiarios recibieron 3.300,6 millones de euros en salario neto y 814,6 millones en cotizaciones sociales y retenciones en concepto de impuesto sobre la renta de las personas físicas (IRPF). Un total de 5.129.620 personas trabajadoras recibieron una prestación del SEPE en junio, respecto al máximo de 5.986.864 de mayo.

## La contratación laboral se recortó a la mitad en el estado de alarma

EFE  
MADRID

Los contratos laborales firmados entre marzo y junio, meses en los que España estuvo bajo estado de alarma por el coronavirus, se redujeron a la mitad de los registrados un año antes, sobre todo por el desplome que experimentaron los temporales. Desde que se declaró el estado de alarma el 15 de marzo y hasta el 21 junio cuando terminó, el mercado laboral español registró 3,9 millones de contrataciones, el 48% menos que un año antes, y en su composición se mantuvo la tónica habitual de que solo una de cada diez fuera indefinida, según los datos publicados ayer por el

Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE).

Así, en estos cuatro meses se realizaron 395.520 contratos indefinidos (44,5% menos que en el mismo periodo de 2019) y 2,54 millones de temporales (el 62,8% menos). La caída interanual de la contratación no fue igual durante todo el confinamiento, siendo superior la registrada en abril (62%) y mayo (60%), mientras que en junio ya mostró signos de moderación (42%). Y es que, solo en el mes de junio se llevaron a cabo 1,16 millones de contratos, 850.000 menos que un año antes, de los que un millón fueron temporales (43% menos) y el resto, indefinidos (34% menos).